

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Franqueo concertado
AÑO III — — — NUM. 840

DIARIO DE LA TARDE
Y INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapí 5 (frente Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde su fundación a precio de 75 céntimos al mes | ALCANTE Lunes 1.º de Diciembre de 1913 | En la provincia 13 céntimos semanales

El problema de las subsistencias Los obreros y la solución

Decir que estamos satisfechos, del giro que ha tomado esta cuestión, desde que el elemento obrero ha intervenido en ella, sería decir poco.

Nuestro único deseo, es que el problema de las subsistencias se resuelva con la urgencia que el caso requiere, y se resolverá, porque el pueblo de Alicante, y en particular esa clase explotada y mal retribuida que forman los proletarios, al tomar parte activa en esta campaña, exigirán el abaratamiento de las subsistencias, que se conseguirá, impidiendo la intervención de los acaparadores.

Ellos son, la piedra fundamental de la solución, toda vez que ellos, ambiciosos hasta la exageración, no tienen miramiento alguno para explotar inicua y al vecindario, dándose el caso de que hombres que nada poseían, cuentan hoy con capitales que han adquirido a costa de sacrificar los intereses del pueblo de Alicante.

El elemento obrero ha tenido ocasión de convencerse de que estos hechos ocurren gracias a la pasividad de nuestro municipio, que no afronta con gallardía el problema.

El elemento obrero, ha comprendido que su situación es insostenible, toda vez que trabajando diez y doce horas diarias, no puede atender debidamente a su subsistencia; y su disgusto ha de exteriorizarse, patentizando que en toda ocasión sabe defender el pan de sus hijos.

El ejemplo dado por los metalúrgicos adhiriéndose a nuestra campaña, será seguramente imitado por las demás sociedades obreras, y el día que esa ola de trabajadores, el día que esa avalancha de víctimas, de fe de vida y haga prevalecer sus derechos, no habrá más remedio que solucionar el conflicto.

Porque conflicto y de los más dignos de atención, es este, cuyo principal personaje, es el hambre.

Un pueblo honrado y laborioso, que sufre privaciones porque media docena de individuos hagan negocio redondo con los artículos de primera necesidad; un pueblo que sacrifica su vida en el templo del trabajo, tiene derecho a comer... y aquí ocurre lo contrario; aquí no pueden adquirirse en el mercado los artículos de primera necesidad porque van excesivamente caros.

Obreros: toda hora es ya de que acaba el incalificable abuso; ya veis que se os quita el pan de la boca; ya veis que en vuestras casas sufrís todo género

de privaciones y que no podéis dar a vuestros hijos una comida que guarde relación con lo que trabajáis, para ganar un jornal mezquino.

¡Despertad obreros!
Es indigno que vosotros seáis las víctimas; es bochornoso consentir la explotación de los acaparadores.

Ha ced vobis vuestra protesta enérgica, digna de hombres conscientes, que no quieren ver que su sudor se vierte para beneficio de unos cuantos explotadores.

Unios para defender vuestros derechos y vereis como resuelven el problema de las subsistencias los que hoy se encogen de hombros.

Habiendo comida para todos ¿por qué ha de haber hartos y hambrientos?

El día que se impida el almacenamiento de frutas y hortalizas; el día que se ponga trabas a la exportación de pescado, veréis como en el mercado irán más baratos los géneros.

Es un crimen de lesa humanidad el que los artículos de primera necesidad se pudran en los almacenes, mientras que en el mercado se vende todo en malas condiciones, sumamente escaso, y excesivamente caro.

La Voz Proletaria
"BIOSCA"
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.

En Alicante:
Zaragoza, 5.

En Madrid:
Puerta Atocha, 6.

Impresiones de Madrid PI Y MARGALL

Hoy hace doce años que murió don Francisco Pi y Margall. El tiempo, no puede borrar su memoria, porque su obra le ha hecho inmortal.

Su programa; su magnífico programa, cuya fecha de publicación aun se conmemora anualmente, marcó una orientación definida a la política española, y fué como un astro refulgente que guió a los republicanos hacia su política.

Hoy, hay que reconocerlo — de su obra no queda más que el Programa.

El partido, desgraciadamente está disuelto en muchas provincias y en pocas maltrecho y en completa ruina.

De esto, tienen la culpa los hombres egoístas de su persona; los deseosos de obtener una representación popular; estos egoísmos mal comprimidos motivaban luchas interiores. Y el desbordamiento continuaba, extenuando las fuerzas federales.

El último golpe, fué la muerte de Paquito Pi. Hoy, se pelean en Madrid, hombres de tan poca importancia como Llorente, Cárceles y Benedicto, entre los cuales se entabla la lucha por la representación del partido.

Se olvida muy pronto en aquella casa a los hombres luchadores de verdad; un ejemplo tendremos mirando al laborioso Manolo Iglesias, el inteligente redactor jefe de «El País».

Si Pi viviera, hubieranle hecho justicia como a otros muchos. Otra sería la suerte del partido.

Hoy se celebrará la velada necrológica, triste y lamentable; si bien vibrarán en ella los ecos de sinceridad y amor a la idea de Roberto Castrovido y otros, no es menos cierto, que se mancillaría la memoria del gran hombre, con otros discursos insidiosos y encaminados al muto propio.

Y es que esos caciquillos no se parecen a aquel gran hombre que consecuente con sus ideas, renunció al ministerio que desempeñaba por no firmar una sentencia de muerte.

«El País» de hoy, dice que ahora al Papa se le ha ocurrido dar a los periodistas como patrón a San Vicente Ferrer.

Nosotros ya lo tenemos; el excelente, el probo, el maestro de periodistas: an Francisco Pi Margall.

EMIGDIO TATO AMAT.

Madrid 29 Noviembre 1913.

GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

DE
GABRIEL J. FERRANDO
Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo más barato.

Visita LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería.

NO OS EQUIVOQUEIS
Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en la medida de lujo y corriente.
Araoz, 16 y Muñoz 7.—Alicante. (Equina frente Colegiata de San Nicolás).

Al señor gobernador Los abusos de la Diputación

Nuestra primera autoridad civil, no debe demorar su intervención en los asuntos de la Diputación provincial, ya que en esta corporación están las cosas tan desquiciadas, que clama justicia su abandono.

El señor Serrano Larrey, debe imponer su autoridad, obligando a

que dicha entidad atienda sus obligaciones.

Y no podemos por menos llamarle la atención sobre un punto capitalísimo para que no se conmueva de las lamentaciones de la Diputación, que no son otra cosa que lágrimas de cocodrilo.

Nos referimos al caso de que le pongan de relieve el hecho de que muchos Ayuntamientos no ingresan el contingente, pues si no lo hacen, es porque en ellos interviene la política con su cortejo de compadrazgos.

Ocurren en la Diputación hechos irritantes, y uno de ellos es el que vamos a exponer.

La portera de la Normal de maestras, tiene asignado un sueldo de cinco reales diarios, y apesar de tan mezquina consignación, la Diputación no le paga, ¡hace 17 meses!

¿Es justo que esto suceda?

Dicha portera y su marido, ambos ancianos, han llegado al extremo de vivir por milagro, toda vez que para atender a su subsistencia, solo cuenta el matrimonio con alguna que otra propina de profesoras y alumnas y con los buenos sentimientos del vecindario.

Sabemos que la Diputación ha abonado atrasos a algunos empleados y en cambio no ha satisfecho ninguna mensualidad a la portera de la Normal.

Conocedor ya, el señor gobernador de lo que denunciamos, esperamos que intervenga en el asunto.

Leche de burra

Los que padezcan de las vías respiratorias y de tos, es conveniente tomen leche de burra de la antigua casa de las burras, situada en el Ensanche de San Fernando, Alicante.—Se admiten encargos en la zapatería de Colau, plaza de Alfonso XII.

Por la libertad de conciencia

El sábado a las nueve de la noche dió principio el mitin anunciado para pedir la libertad de conciencia.

Este tuvo efecto en la Casa del Pueblo con una gran concurrencia.

Presidió el Sr. Albricias y como delegado de la autoridad asistió el funcionario de Vigilancia Sr. Tendero.

Después de unas breves frases del señor Albricias, hace uso de la palabra

José García Mallol

Este dice que hay que arrancar de la reacción, el nudo con que ata á la libertad de conciencia.

El público le aplaude.

Agustín Arenales

Principia poniendo de manifiesto lo pródiga que ha estado con Alicante la naturaleza. Dice, que no solamente quiere que sus palabras sean escuchadas por los que están identificados con su sentir sino que los enemigos de la libertad de conciencia, debieran también oírías.

La cuestión religiosa debe ser de todos los días, porque afecta íntimamente al sér.

Sobre la guerra de Marruecos, dice el orador, que ésta es tan odiosa y que debe de cesar cuanto antes.

Refiriéndose al objeto que se persigue al celebrar estos actos, dice, que la finalidad de ellos es para que no se le pongan trabas al espíritu.

Termina incitando á los oyentes para que todos lleven á efecto el que á la libertad de conciencia no se le infiera ningún ataque.

Aplausos.

Pascual Ors

Al levantarse á hablar el edil republicano, suena una cerrada ovación.

Hecho el silencio, a ude á los hermosos párrafos que han pronunciado los oradores que le han precedido en el uso de la palabra.

Pide á los representantes de la Prensa que se fijen en lo que va á decir el orador, no sea que sus palabras sean mal interpretadas y nuevamente se vea envuelto en un proceso.

Ataca á los señores concejales que prefirieron una iglesia á la construcción de una plaza.

Termina pronunciando una máxima.

Otra vez vuelve á ser aplaudido.

Lorenzo Carbonel

Dice que la libertad de conciencia, es la fiel expresión del sentido común y los gobiernos que la combaten están faltos de él.

Si la libertad de conciencia fuese un hecho, no estarían disfrutando del poder los actuales gobernantes.

Señala que debemos emancipar á la mujer de la iglesia, porque la mujer es la madre de nuestros hijos y nuestros hijos son los hombres del mañana.

Satiriza los actos llevados ó cabo por la iglesia católica romana y es aplaudidísimo.

Verdes Montenegro

Cuando el Sr. Albricias me invitó á que viniese á tomar parte en este mitin experimenté un gran consuelo, pues ello me depararía ocasión para luchar por la libertad del pensamiento.

La libertad de conciencia no solamente afecta al orden religioso, sino también al político y hasta al particular.

Ir contra la libertad de conciencia, es declarar que la vida no es vida.

Nosotros somos el pueblo de la intransigencia.

Cada español es un eterno gobernante

de los demás, aunque él no se sepa gobernar.

Aquí se ha hablado muy elocuentemente de lo que pasa del nacer hasta el morir; yo me tengo que referir solamente á la enseñanza.

Ita lo que viene sucediendo en materia religiosa en los Colegios, Institutos, Normales y Universidades.

Parece que estamos en aquellos tiempos de Grecia en la que abundaba la falsedad y la insinceridad.

No es posible, mientras domine tanto la mentira, que vayamos á alguna parte.

Se ha dicho aquí que el problema religioso es fundamental, yo no sé si es primero, segundo ó tercero, lo que si es indudable que el problema religioso es capital y que de éste emana el problema político y económico.

Termina explicando su colaboración en este acto.

(Gran ovación).

Policarpo Román

En vista de lo avanzado de la hora, dice el orador, que va á ser muy breve.

Manifiesta que nuestro pueblo ha sido siempre un pueblo de tolerancia.

Sobre la labor que se debe hacer lo mismo en política que en religión, dice, que debe ser positiva.

Acaba pidiendo que el ambiente creado en el mitin no desaparezca y así llegaremos á alcanzar el principio de libertad de conciencia.

(plausos)

Después de unas palabras elocuentísimas del señor Albricias se dió por terminado el acto.

Se acordó remitir al presidente del Consejo de Ministros; el siguiente telegrama.

Celebrado mitin libertad conciencia organizado juventud protestantes Madrid.

Solicitamos V. F. mayores garantías faciliten expresión pensamiento.

¿Tiene V. un retrato?

¿De usted ó de uno de su familia? Verdad que así pues no espere en visitarnos ó pedir prospectos.

Damos crédito á todos Por 50 ctms. sem. enales bonita ampliacion con elegante marco y cristal.

Al contado desde 15 pesetas Nada se paga por adelantado Viajante, Santo Tomas 6, 2.º Alicante. Casa PHOTO-RT de Barcelona.

Pim en acción Los locos del Hospital

Pim es un personaje fantástico que lo mismo realiza sus informaciones valiéndose de la luz solar, como las realiza escuchándose en el negro manto que envuelve á la noche.

Reuniendo esta doble cualidad, á mas también, de la de poder ir por los aires como cabalgaban nuestras antiguas brujas, se ocurrió la peregrina idea de escudriñar el interior de nuestro hospital civil y ni tardo ni perezoso caballero montado en enflaquecida escoba atravesó el

espacio y se internó por una ventana en el hospital.

La presencia de Pim causó al pronto gran sobresalto entre los enfermos: pero Pim nos es repugnante, muy al contrario, tiene el dón de atraer á las gentes y esto le sirvió para salir airoso de aquella comprometida situación; pue diganme los lectores ¿qué hubiera sido de Pim si los enfermos hubiesen dado cuenta á sus enfermeros de la misteriosa entrada que el no menos misterioso personaje habia hecho en el hospital?

Seguramente se le hubiese asediado á preguntas y como Pim goza de una gran discreción, el objeto de aquella diabólica visita no hubiese salido de sus labios y los enfermeros en pago á su mismo le hubiesen dado una credencial de la Diputación, que es lo mismo que condenar á uno á morir de hambre.

Por uno de los enfermos supo Pim donde estaban las celdas de los locos y allí dirigió sus pasos.

Pim se horrorizó ante la presencia de aquel espectáculo, que pone á prueba el corazón algo duro de los que están al frente de la Diputación.

Tres celdas ocupan los locos.

En la del centro es donde se manifiesta mas el abandono que tiene la Diputación á los que por pura necesidad se les obliga á estar reclusos en aquellas celdas, mas propias de criminales empedernidos que de hombres desgraciados. Allí vió Pim á un pobre loco, con sus carnes al desnudo, no por voluntad de él, sino por fuerza y revolcado entre un inmundado y apestante montón de paja.

¿Qué vergüenza para la Diputación y qué horror para el que tiene la desgracia de presenciario!

Cuanto se diga es poco: necesitase tener sentimientos de fiera para no sentir agolparse las lágrimas á los ojos, viendo aquel infeliz demente, completamente desnudo, tiritando de frío, que busca un poco de calor, ocultándose entre la mísera paja que le sirve de lecho.

Aquello es inhumano, criminal é indigna ver tanto abandono en esta época de frío; si aquel desdichado tuviera un momento de lucidez, enviaria á los seres irracionales que seguramente estarán mas atendidos y mejor cuidados que él.

Pues ¿y la sociedad de las celdas? con decir que á Pim le marearon los fétidos hedores que de allí emanaban, cuando él está acostumbrado á aguantar los que despiden la cloaca democrática alicantina, está dicho todo.

No pudiendo resistir mas tan tétrica visión, Pim marchó á la ventana por donde hiciera su entrada y otra vez volvió á surcar el espacio cabalgando en su diabólico corcel.

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos Horas de consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5 San Fernando letra E. 1.º

SE NECESITAN

aprendices en el Garaje Internacional, calle San Fernando, nú. 32 y 50. Los que se presenten deben acompañar buenas referencias, sin cuyo requisito no serán admitidos.

Lucha entre esquirols y huelguistas

Huelva.—En el mercado, hubo nn encuentro entre varios huelguistas y los esquirols hermanos Cabello

Estos la emprendieron á tiros hiriendo á nn huelguista gravemente. La policía intervino disolviendo á los combatientes.

Los esquirols han huido ignorándose aún su paradero.

Clínica del Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antigo alumno de las oficinas de los doctores Gutiérrez y Margueta, de Madrid y Ferraz, de Barcelona. Consulta: de 11 á 2, todos los días San Fernando, 34, 2.º. (Calle de Alameda)

Mitin en el Ferrol

Los huelguistas del Arsenal han celebrado un mitin al que han asistido casi todos los obreros del Ferrol.

Hicieron uso de la psaltria varios oradores atacando todos á la empresa que no admite las bases de solución al conflicto, y defendiendo el origen de la huelga.

Enfermos del estómago

desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los DI:CO:3 DE TRIDIGESTINA DEL DOCTOR AGUILLO, preparados con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos. De venta, Farmacia del autor, Mayor 11, Alicante. Se remitan por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

¡¡POR FIN!!

Parece ser un hecho, el que en la presente semana se abrirá la escuela de niñas del barrio de San Antón.

¿Ya era hora! ¿verdad? Aun no queremos hablar muy alto... no sea cosa que se arrepientan, aunque creemos que definitivamente se abrirán las clases.

Ha sido preciso que el Sr. Ramos dejara la alcaldía para que la escuela se abriera.

Se curan todos las enfermedades de los ojos EN LA

Clínica Oftalmológica del doctor Candela (de los Institutos Rubio y Oftálmico Nacional de Madrid) Bailén, 14, duplicado, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE. Consulta muy económica de 9 á 10; especial de 2 á 4; lunas y vienes de 4 á 5 GRATUITA. Tratamiento especial de la GRANULACION.

Compraria

de consola, Cámara fotografica y obje-
tivo de marca para retratos.—Limonera, 6,
entresuelo.

DE TOROS

El próximo domingo se verifica-
rá en nuestra mezquita una beca-
nada benéfica.

Los encargados de lidiar los
beceros son distinguidos jóvenes
de la localidad.

Godito y Bermudes

Jerez.—Los novillos lidiados
han resultado unos mansos.

Godito y Bermudes gustaron.

Bermudes se hirió con el esto-
que en la cabeza, resultando con
una herida de pronóstico reser-
vado.

Cogida de Llaverito

Málaga.—Los novillos de Ca-
liza dieron bastante juego.

Mauro, vall-nie y trabajador.

Machaguito de Madrid, á ratos
pesado o los gustó mucho.

Malla II, enperit.

El diestro Llaverito fué cogido,
resultando con un puntazo de doce
centímetros.

No más tos

Las pastillas Savat la combaten en
todas sus manifestaciones. Son inofen-
sivas en las afonías de la garganta
y facilitan siempre la expectoración. Son
inofensivas y de gusto paladar. Se ven-
den en todas las farmacias y en la de su
autor en San Vicente del Raspeig (Alicante).

Depósito en Alicante: Farmacia de
Salvador Pascual, Rinas Victoria, 1, y en
Valencia, G. Contat y C.^a, Mercado, 72.

Así se cumple

Ayer domingo, y con motivo de
la in pección realizada en el mer-
cado por el concejal señor Orts
Monitor y el jefe de la guardia ur-
bana señor Such, fueron retirados
de distintos puestos, 15 pesos y 4
básculas que por no estar contras-
tadas, carecían de la nomenclación le-
gal.

Aplaudimos sin regateos la con-
ducta de dichos señores, alentán-
doles para que cumplan así sus
deberes como administrado es del
pueblo.

El cabello

A los que les cae el cabello y á los que
empiezan á salirse las canas, aconseja-
mos que usen el «Pitahoi», y segura-
mente, á los 3 días observarán sus efec-
tos benéficos. Este específico, es
completamente inofensivo por estar com-
puesto de sustancias puramente vege-
tales que dan un conjunto aromático
agradabilísimo y no mancha las manos
ni las ropas. Se vende en farmacias y
droguerías á 3 pesetas frasco.

Juventud Socialista

En la reunión que celebraron ayer tar-
de los jóvenes socialistas, quedaron
constituidos en sociedad, bajo la siguien-
te Junta Directiva.

Presidente.—Antonio Gomez.

Vice-Presidente.—Eduardo Sala.

Secretario.—Francisco C. Fayos.

Vice-Secretario. Franciso Ferrandiz.

Tesorero.—Antonio Lledó.

Contador.—Alvaro Tomás.

Vocales.—Jaime Omos, Ramón Vidal,
Antonio Blasco, Vicente Fuentes y Ma-
nuel Jerez.

Lotería número 4.

Está de venta por los muchos pre-
mios que paga. Gran variedad en nú-
meros para el sorteo de Navidad.—
Trinco, 5.

Teatro Nuevo

Esta noche se exhibirá la emocionante
cinta cinematográfica, de 2.800 metros,
basada en diferentes episodios de la gue-
rra franco-purúsiana «Enemigo invisible»
la citada, película ha sido representa-
da veinte noches consecutivas en el
«gran cine de Cataluña» de la ciudad
condal.

La empresa no obstante el coste de la
película, no ha aumentado los precios,
correspondiendo así al favor que el pú-
blico le viene dispensado

Hacen falta

Oficial, oficiales y aprendiz de castre, en
la calle Sagasta, 55. 1.^o (Anta San Fran-
cisco), Alicante.

Choque de trenes

Sagunto. En el apeadero de Masa-
magrell, chocó con un tren de mercan-
cias otro de viajeros de la Central Ara-
gón, procedente de Valencia.

El choque no ha revestido la categoría

de catástrofe, gracias á la serenidad del
maquinista que frenó á tiempo.

Dos vagones del tren de mercancías
quedaron destrozados, pereciendo algu-
nas ovejas que en ellos iban conducidas.
Han sido las únicas víctimas.

El servicio se normalizó, á las tres ho-
ras.

Novelas

A 25 cts ejemplar

Habiendo recibido una gran remesa
de preciosas novelas, ponemos á con-
dicción del público que en esta impre-
sa se venden al precio de 25 céntimos á
todo suscriptor de EL PERIODICO PARA
TODOS

Entre las novelas recibidas son las siguien-
tes:
Flor de un día, Las espigas de una
flor, La dama de las caravanas, Treinta
años ó la vida de un jugador, Juan José,
Un casamiento misterioso y otras.

LA CARIDAD

Ayer nos entregó una señora, una pe-
seta para el matrimonio ciego cuya indi-
gencia hemos puesto de relieve tantas
veces en estas columnas.

Al decirle que dicho matrimonio esta-
ba en el hospital, nos dijo que guardá-
semos, el donativo para cuando salieran
del benéfico establecimiento.

Como el viernes les entregamos una
peseta, nos quedan tres y la de esta se-
ñora cuatro pesetas, que les daremos
cuando salgan del hospital.

Segundo Concierto

Anoche dió la rondalla «Rafael» el se-
gundo concierto de la temporada, en el
Café Español.

Las obras ejecutadas fueron las si-
guientes: «Eva», del maestro Lehar;
«Casta Susana», de Gilbert, «El baebo é
intrigante» de Sarria, «El carro del Sol»,

«La noche de Reyes» y «El trust de los
tenorios», del maestro Serrano.

El concierto fué un éxito inmenso pa-
ra la Rondalla.

Teatro Principal

Visto el éxito que el pasado verano
obtuvo la Compañía de Granieri, nos
consta que el abono para las ocho funcio-
nes que dará ahora en el Teatro Princi-
pal, es numeroso.

La empresa P. L. C. merece toda clase
de elogios, pues no obstante el mérito ar-
tístico de la compañía Granieri los pre-
cios tanto de abono, como los de taqui-
lla son sumamente económicos.

Entre los aficionados al Teatro reina
gran entusiasmo, pues pocas compañías
ponen en escena las obras con tanto lu-
jo como la que nos ocupa.

Mañana es el debut, con la preciosa
opereta «Eva» y el teatro se verá lleno
seguramente.

«Eva» es sin disputa, la mejor opereta
de todas las que se han estrenado en Ali-
cante y en el extranjero.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy en Madrid
han correspondido los premios mayores
á los números siguientes:

33.865

Madrid y Zaragoza

2.216

Madrid y Cartagena

30.579 Cartagena

4.001 Alicante

29.000 y 1.935

198 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

No; de nada tenéis que reconveni-la,
padre mio. He sido yo quien la he arran-
cado su secreto.

—Entonces—dijo lord Melvil, que iba
serenándose conforme hablaba,—tam-
bién os habrá dicho lo que de ella he
exigido, el precio impuesto á su silencio,
lo irrevocable de la resolución que he
tomado.

—Si, señor; todo me lo ha dicho; pero
yo no la he creído.

—Héls hecho mal, por que de emasia-
do sabe María que yo no olvidaré nunca
lo que debo al nombre que llevo.

—Permitidme, milord: esto debisteis
pensarlo antes de deshónrar á mi ma-
dre.

—¡Cuidado Arturo!—exclamó Guiller-
mo frunciendo el entrecejo,—¿olvidáis á
quien estáis hablando?

—No, señor, y tan no lo olvido, que
sé perfectamente que habló con lord
Melvil, con el opulento par del reino,
con el representante de una de las pri-

XII

Padre é hijo

A tiempo desapareció María de la es-
tancia. Lord Melvil, avisado por el cria-
do, se dirigía hacia aquel aposento,
mientras Arturo murmuraba enjugán-
do-se alguna lágrima rebelde que pugnaba
por sostenerse entre sus párpados.

—Ahora ya sé los vínculos que me
unen con lord Melvil. Ahora ya sé los
derechos que tiene sobre mí; pero al mis-
mo tiempo sé también los deberes que
tengo respecto á mi madre y sabré cum-
plir con ellos.

—En este momento abrióse la puerta
de la estancia y Guillermo apareció en
ella.

LA ESTRELLA Social Andaluza de Seguros
DOMICILIO SOCIAL, MADRID

Aves que vuelan

Al vecino de San Juan Benito Villena, le fueron robadas del interior de su casa cinco gallinas.

Practicadas las correspondientes diligencias por la guardia civil de Muchamiel, resultaron ser los autores Francisco Sánchez Roselló y Antonio García Buades, quienes manifestaron haber traído las gallinas á esta capital, donde las vendieron y se repartieron el dinero.

Añaden los citados sujetos, que con ellos iba un mozo de una posada de esta capital llamado Elestino Mas Abad, al acusan como autor del hecho.

Los referidos individuos han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado.

MANUEL GARCÍA

Plaza Chapí, 5.—Alicante

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Corresponsal en Alicante de la notable obra «Breviario en Matemáticas» de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona.

Se admiten comisiones y representaciones de todas clases.

Plaza personal. Buenas referencias.

Enemigo de la luz

El niño de diez años Manuel Pastor Coler que habita en el barrio de Santo Domingo, la emprendió ayer á pedrada limpia contra las bombillas siendo sorprendido por el guardia urbano Joaquín Ribera que le detuvo y lo condujo á la prevención.

Al padre de Manuel se le ha impuesto una multa.

Por ausencia

Se traspasa establecimiento acreditado con anexo 6 años. Mendez Núñez 12.—Razón en el mismo establecimiento.

Escándalo

Han sido detenidos los marineros del vapor «Fermin», que se halla anclado en este puerto llamados Charles Rescheribet y Julian Hatrel, autores de un formidable escándalo promovido en el paseo de los Martires hallándose en completo estado de embriaguez.

Hurto de aves

Mientras se hallaba durmiendo tranquilamente la familia del mediero de la finca denominada «Más Nou» enclavada en la partida de Po'op, del término municipal de Alcoy, penetraron ladrones y se llevaron 18 gallinas, 6 pollos y una pava.

El Juzgado de Alcoy instruye el sumario correspondiente.

IMPRESA

Plaza Chapí, 5.—Alicante

PRONTIUD, ESMERO Y ECONOMIA.

Libros telerarios de inquilinatos de 100 hojas cada uno, 75 céntimos.

Tarjetas de visita, á una peseta el 100.

Libros telerarios de 100 hojas para participaciones de Lotería á una peseta.

Se hacen toda clase de trabajos comerciales á precios económicos.

Convocatoria

Se convoca á los operarios Zapateros que forman la Sociedad La Unión á Junta general ordinaria para esta noche á las 9.

En dicha reunión se procederá á la elección de la nueva junta directiva.

Se ruega la puntual asistencia.—La Directiva

Noticias

El alcalde de Torrevieja ha oficiado al señor gobernador civil manifestándole

que en aquellas minas no se cumple la Ley del descanso dominical.

El señor Ferranolsrey ha ordenado seguidamente á dicho alcalde que haga cumplir la Ley estrictamente é informe en seguida de lo que ocurra.

En la iglesia de San Nicolás recibió ayer las aguas bautismales un hijo del abogado don José Martínez Bernabeu.

Cocina Económica

Comida para mañana dia 2.—Guiso de habichuelas y patatas.

PÉRDIDA.—A quien se le haya extraviado un kilométrico de don José Gonzales y de doña Adela Vazquez podrá pasar á recogerlo por nuestros talleres. Fué encontrado por una niña, hija del inteligente maquinista de estos talleres Tomás Sogorb.

Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: Don Federico Fajardo y D. Carlos Limiñana.

Practicante: D. Antonio Orenes.

Curaciones 18.

PÉRDIDA.—Doña Vicenta Carrasco se ha presentado en nuestra redacción, manifestándonos que en la estación de Elche se encontró un bolso ayer noche y que lo entregará á quien acredite ser su dueño.

La citada señora vive en la calle de Jorge Juan núm. 17, 1.º.

Para el miércoles próximo está convocada en el Gobierno civil la Junta de Cárceles, con objeto de estudiar la forma de reunir fondos para terminar las obras de la cárcel de este partido.

Procedente de Madrid, ha llegado á Alicante, el notable abogado de este Colegio, D. Eliseo Manero.

Sea bien venido.

Ayer se verificó el entierro del que en vida fué nuestro particular amigo don Salvador Pérez.

Al acto asistió numeroso público, prueba manifiesta de las innumerables amistades con que contaba el finado.

Esta tarde á las cinco, se reunirá en el despacho del señor gobernador civil, la junta de protección á la infancia y represión á la mendicidad para tratar de la construcción de un pabellón que sirva de albergue á los pobres de esta capital.

Granja «La Carmen»

Teléfono 113. 290

Leche de vasa suiza

garantizando su pureza

Se expende en botellas precintadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10, y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, núm. 1, Calle de Lebradores, núm. 24, y en la Calle de San Vicente núm. 1.

Para mayor comodidad se expenderá también en los establecimientos siguientes: Cervecería «La Austríaca», de Santa María Hermanos, frente al paseo de Méndez Núñez; Droguería de Torneo Hermanos, plaza de la Constitución, núm. 2; Ut sabinos de don Leopoldo Azencio, Princesa, núm. 10; Colonistas de don Antonio Sogorb, calle de Foglietti, número 11, Barrio de Benetúa.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

Teatro Nuevo

Hoy martes estreno

Enemigo invasor

CLÍNICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT ELASCO

Consulta general Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero exigéndo. Consultar de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados de 1 á 2. Calle Canalejas, 2, bajo, derecha.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería Caja de casaca, incombustible y un gran cristal para escaparate. Para del Centro y Sanabaria

Espectáculos Salón Novedades

Secciones de cinematógrafo y variedades, desde las siete en adelante.

Preferencia, 30 céntimos; general, 15.

Salón Moderno

Secciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia 15 céntimos; general, 5.

Teatro Nuevo

Grandes funciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Sorprendióse al ver que no estaba allí Maris, y daciéndole hacia el joven, le dijo:

—¿Habéis deseado hablarme, Arturo?

—Sí, señor.

—Lo que me extraña es encontraros en este sitio. Ya que no habéis marchado todavía, como era vuestro deber, podías haber elegido otra habitación, para esta entrevista, cuyo verdadero objeto no acierto á explicarme.

—En primer lugar, mi ord, que no piense marchar ya, repuso el joven con un acento extraordinario que no dejó de desconcertar al tanto á su interlocutor.

—Y en segundo, que ninguna habitación mejor que esta para lo que tengo que decir.

—Pero habéis olvidado los deberes que os impone el uniforme que ves?

Hay obligaciones mucho más sagradas, que me obligan á no moverme de este sitio.

—¿Qué estás diciendo?

—Perdonadme, señor—exclamó el joven, no pudiéndose contener más, estoy sufriendo horriblemente. No sé lo que pasa por mí ni lo que siento. Mezcla confusa de respeto, de temor, de ira, de angustia; siento que se revuelve dentro de mi pecho, y no sé de qué modo decir lo que tanto necesito que sepáis... Piedad padre mío!—prosiguió el joven con voz balbuciente, arrojándose á los pies de su padre.—Es por eso lo que devolvéis la honra á mi madre.

Tal fué la impresión que recibió Guillermo, que durante algunos segundos permaneció sin saber que contestar.

Después murmuró, como hablando consigo mismo:

—Todo lo sabe.

—Y aproximándose al joven y tratando de levantarlo del suelo, le dijo:

—¿Quién te ha dicho todo esto? ¿Quién ha podido revelar?

—Esa pobre mujer á quien yo salvé.

—De modo que ella ha faltado á su promesa...

FANTASIA...
 E. MAUCCI...
 Calle 10... Alicante
 En venta una...
 Al público...
 En confidencia...
 No dejes de visitar esta...
 En venta una...
 En venta una...
 En venta una...